
CONSEIL D’ECOLE ELEMENTAIRE
Ernest Renan – le 6 février 2023 à 18h00

Participants :

Pour la mairie :

● Anne FOMMARTY - Adjoint au Maire délégué aux Affaires scolaires et aux Centres de loisirs

● Sévérine HEMON – représente de Marie-Agnès MARQUIS - Responsable adjointe aux Affaires
scolaires

Pour les associations de parents d’élèves :

● FCPE Renan Demain – 3 représentants présents

● APELGC – 9 représentants présents

Pour l’école Ernest Renan Elémentaire :

● Madame MANFROY – Directrice de l’établissement

● Tous les enseignants sont présents

CPA : Mme AUPETIT* CPB : M HERR* CP/CE1 : Mme BRAMONT*
CE1A : M VIRLOUVET* CE1B : Mme RAMIS* CE1C : Mme Rafin remplaçante

de Mme Boesteter*
CE2A : M GALLOT* / Mme TALEB CE2B : Mme GUTHMANN* CE2C : Mme DAIN*
CM1A : Mme BONNEFOND* CM1B : Mme MICHEL* CM1C : MrL'HELGUEN*
CM2A : Mme TOUS* CM2B : Mme BERTRO* CM2C : Mme THEIL VERIN*

*présents

1/ les projets pédagogiques

- 10 mars 2023 : exposition vente de 16h30-19h dans l’école, avec Mots en marge (librairie LGC)

o Exposition des élèves sur le thème des îles avec buffet, moment convivial avec les
parents

o Les bénéfices iront dans la Caisse de la coopérative, et 9% sera reversé en livres pour
alimenter la bibliothèque de l’école



o Appel aux parents pour le buffet (sucré, salé, boisson et tenue du buffet)

o Les verres seront fournis par l’école et quelques assiettes

- Classes de découverte

o Les 3 CM1 partent du 3 au 7 avril avec Cap Monde en classe de patrimoine à côté de St
Malo. La réunion d’information a déjà eu lieu.

o CPB et CE1 : Houlgate

▪ CPB + CP/CE1 – 17 au 21 avril 2023

▪ CE1A/B – 22 au 26 mai 2023

▪ Pour les enfants ayant des PAI, les parents doivent fournir l’ensemble des repas
dès le départ (petit déjeuner, déjeuner, goûter et dîner ou pique-nique). Si
besoin, le programme détaillé peut être partagé par le professeur pour connaître
la nature des repas à prévoir.

o Les inscriptions sont à faire par les parents en mairie ou en ligne sur le guichet
numérique à partir du 10 février pour tous les voyages scolaires (Houlgate ou Cap
Monde)

- WATTY : sensibilisation à la transition écologique, entièrement financé par la ville

o Toutes les classes de CM1 et CM2

o 3 ateliers d’1H30 par classe avec un intervenant extérieur

▪ Découverte des énergies

▪ Éclairage ou chauffage/climatisation ou appareils électriques

▪ Eau, écomobilité et déchets

o Les enfants auront des cartes à jouer sur les thèmes, un kit hydro économe et un gicleur
pour l’évier de la cuisine

- Continuité des apprentissages

o Avec la maternelle Renan :

▪ Rencontre sportive au printemps entre les GS et les CP

▪ Les CP liront des albums aux GS après les vacances de printemps

▪ Les GS raconteront des albums aux CP après les vacances de printemps

▪ Le Tutorat sera remis en place entre les CP et les CE2 de l’année prochaine.

▪ Connaissance des élèves lors de la visite de l’école en fin d’année

▪ Les CP seront associés aux CE2 car ils sont dans la cour aux mêmes
moments et partagent le même cycle 2



o Avec le collège des Champs-Philippe :

▪ 5 séances d’espagnol et d’allemand par des professeurs du collège

▪ Travail en science : observations à l’école puis au collège pour une séance avec
un professeur du collège, en avril

▪ Rencontre sportive : 1 journée, en fin d’année. Les CM2 seront accueillis par les

6e pour faire une liaison. Cette journée permet aussi de présenter les activités
sportives offertes par le collège. Le pique-nique est offert par le collège.

- Les sorties en fin d’année 2022 pour utiliser le budget alloué aux sorties (budget du 1/01 au
31/12) et les sorties déjà prévues pour le reste de l’année

o Classes CPA et CPB – Ferme de Gally le 29 novembre

o CM1/CM2 – musée du Quai Branly en décembre

o CE2 – Ateliers des lumières en décembre

o La 2e sortie des CM2 à l’Assemblée nationale est prévue le 21 mars 2023

o Les enseignants de CE1 demandent à être prioritaires pour les sorties de fin d’année
scolaire. La mairie annonce que les demandes sont à faire au plus vite. Juin est une
période très demandée pour le transport scolaire

2/ La vie de l’école

- Absences et Retards

Rappel, en cas d’absence, il faut prévenir l’école par mail, téléphone ou mot dans le carnet si prévu ET
remplir le coupon d’absence (bleu) pour le retour.

Les absences non justifiées pourront faire l’objet d’un signalement auprès de l’inspectrice d’éducation
nationale.

En cas de retard, les coupons d’absence jaunes doivent être signés par les parents.

L’accueil des enfants se fait uniquement à 8h20 et 13h20, pas à un autre moment. La sortie est à 11H30
et 16h30.

- Activités sportives

Les CM2 ont participé en novembre à un tournoi de handball. Les CM2B ont été retenus pour la finale le



13 décembre 2022, à Chaville, organisée sur le temps scolaire. Ils ont terminé 3ième ex-aequo.

Les CM2 et les CM1A auront 5 séances d’initiation au rugby

Rappel : l’éducation physique et sportive est obligatoire au même titre que les autres matières, les
séances de rugby sont adaptées et non violentes (passes, découverte du ballon ovale).

La piscine aussi est obligatoire sauf si l’enfant a un certificat médical. L’école peut préparer des affaires de
piscine en cas d’oubli de sac.

- Départ de Mélanie, l’intervenante en musique

Elle quitte la région parisienne aux vacances de février.

Elle a communiqué plusieurs contacts pour une remplaçante. La mairie est en cours de recrutement. Si
besoin, les enseignants feront les cours de musique.

- Le goûter et l’étude :

Environ 150 élèves les lundis et jeudis et 120 le mardi. Le réfectoire ne dispose que de 120 places.

Depuis quelques mois, l’organisation s’est améliorée. Les enfants peuvent sortir du réfectoire dès qu’ils
ont terminé leur goûter. Avant il y avait 2 services. Les enfants (environ 25) qui prennent la navette
goûtent dans le préau.

Les enfants sont répartis par groupe et savent avec quel enseignant ils doivent aller en étude. Les
groupes ne changent pas et la montée dans les classes est plus rapide. 8 groupes les lundis/jeudis et 7 les
mardis.

Rappel : les sorties d’étude sont à 18h, aucune sortie n’est possible entre 16h30 et 18h

- Inscriptions au périscolaire

Il y a du mieux mais c’est encore à améliorer.

Les enfants qui ne sont pas inscrits à la cantine ou au goûter/étude sont acceptés, mais la surfacturation
de 5€ est appliquée par la mairie. Il y a encore une 10ene d’enfants dans cette situation tous les jours
dont la plupart sans aucun mot dans le carnet de liaison.

Le délai des annulations a changé. Ce n’est plus jusqu’à la veille au soir comme avant, mais au plus tard
24h avant. Par exemple, les annulations de cantine doivent être faites au plus tard le matin, la veille.

Les listes éditées la veille n’étaient pas à jour car des annulations avaient lieu tard le soir la veille.



Maintenant les livraisons des repas de la cantine sont réalisées par une unité du Val d’Oise et
interviennent la veille dans l’après-midi.

A 16h30, les sorties sont de plus en plus difficiles car les adultes arrivent à l’heure limite de 16h40, plutôt
qu’à 16h30.

- Les “box”

En janvier, il y avait 8 lunch boxes et 14 goûter boxes. Il est rappelé que l’inscription doit se faire sur tout
le mois calendaire.

Problèmes rencontrés :

- Boîtes non étiquetées, pas de noms indiqués. Luis doit trouver à qui elles appartiennent.

- Certaines boîtes ont des bonbons que les enfants distribuent aux copains.

- Inscription avec boîte mais l’enfant n’apporte pas de boîte

- Inscription à la cantine ou goûter et les enfants viennent avec des lunch boxes

- Quantités des boîtes trop peu ou pas assez

Le sujet de la gestion des allergies est levé.

3/ La coopérative scolaire

L’appel aux dons aux parents a permis de collecter 7 576 euros.

C’est l’OCCE qui contrôle la coopérative. La cotisation est de 817€ pour l’année soit environ 2,30€ / élève.
Il y a une partie fixe + un montant qui dépend du nombre d’élèves. Il n’est malheureusement pas possible
de se passer de l’OCCE.

Environ 75% du montant de la coopérative est utilisé par les classes, à part égale.

Cette année, le budget restant a été utilisé pour améliorer les activités pendant les récréations dans la
cour. Chaque classe dispose d’un ballon, le foot est autorisé seulement le matin.

Des jeux ont été achetés (budget 750€) : cordes à sauter, craies, élastiques, boules de pétanques
(mousse), quilles et quilles finlandaises (mousse), sacs lestés de sable pour jouer à la marelle, plots pour
jouer aux petits chevaux + dés en mousse (le marquage au sol existait déjà), des cadenas et un puissance
4 géant.

Les comportements dans la cour se sont améliorés, il y a moins de litiges. Les enfants sont ravis.

Rappel que les montres connectées sont interdites.



 4/ Sécurité et santé :

- La santé des élèves
L’infirmière termine les dépistages des CP d’ici février 2023.

Rappel : les enfants doivent venir s’ils sont en bonne santé, s’ils sont malades (vomissement la nuit,
fièvre, mal de tête ou mal de vente), il faut les garder à la maison.

- Exercice d’évacuation incendie et PPMS 
Entraînement le 10 novembre pour l’alerte intrusion. A noter que le couloir jaune et les sous-sols
(bibliothèque) entendent moins bien la sirène.

La prochaine sera le 14 février.

La directrice souhaite savoir si les enseignants et les enfants peuvent utiliser l’escalier des parties
d’habitation. Toujours pas de réponse de la mairie.

- Sécurité aux alentours de l’école

Des parents ont demandé d’avoir un intervenant pour assurer la traversée de l’avenue en face du
restaurant « Istanbul » à Charlebourg.

La mairie rappelle qu’il y a un passage protégé devant la pharmacie et que cela assure un chemin protégé
pour venir jusqu’à l’école. Donc malgré la fréquentation de ce passage par les élèves de l’école, il ne sera
pas protégé par un point école.

5/ Prévisions effectifs de la rentrée 2023

La prévision des effectifs pour 2023-2024 est estimée à 345 élèves. Il y avait environ 400 élèves début
septembre 2022.

La fermeture d’une classe est déjà actée. Ernest Renan est la dernière école de la ville avec encore 15
classes en élémentaire. Les autres écoles ont déjà fermé des classes.

6/ Question diverse :
Bibliothèque : l’intervenante Véronique est revenue, les enfants pourront retourner en BCD.

Prochain conseil le 1er juin


